
               

        

              

              

       

 

 

              
                                                                    

 

新年度がスタートして１か月がたちました。 

 ゴールデンウィークはいかがお過ごしになられたでしょうか。

コロナの影響で例年とは違っていろいろ工夫されたと思います。

連休が明けて、子どもたちは、元気いっぱい登校し、たいへんう

れしい気分でこちらも元気をもらっています。 

 ４月から登下校も新しいメンバーとなり、班長や高学年の子た

ちが１年生の歩く速さを気づかいながら歩いています。いつも、

交通安全リーダーやスクールガード、ＰＴＡ、老人会、自治会な

ど、多くの方々の見守りをいただき、ありがとうございます。子

どもたちが、安全への意識を高めて、無事登下校できますよう、

今年度も引き続きご協力くださいますようお願いいたします。 

 １学年ずつ進級した子どもたちは、新しい教室で、自己紹介を

したり、係を決めたりして新年度をスタートさせました。 

 朝は、立腰タイムから始まります。「ピン・ピタ・グー」を意

識して腰骨を立てたよい姿勢になり、静かな時間が流れています。

その後、１０分間の読書タイムがあります。毎日、静かな読書か

ら一日が始まります。 

 子ども達の安全のために、４月１５日には避難訓練、２６日に

は交通安全教室を行いました。避難訓練では、「おはしも」（お

さない・はしらない・しやべらない・もどらない）を守って訓練

をすることができました。また、交通安全教室でも、安全な歩行

・自転車の乗り方について、ボランティアさんや市役所・警察の

みなさんにご協力いただき、ていねいに指導いただくことができ

ました。 

 ４月３０日には、たてわりウォークを実施しました。１年生を

迎えるレクリエーションを楽しんだ後、桜川西の公園、第２公園、

桜川東の公園に分かれて行き、６年生のリーダーが考えた遊びを

進めました。どの班も下級生にやさしく関わり、大変仲良く和や

かに友好を深めることができました。 

今年度もよいスタートを切ることができました。引き続き皆様

のご支援とご協力をよろしくお願いいたします。 
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「なんでできひんね」から「なんでできひんねやろ？」へ  

 私は、中学校でバレーボールを始め、高校、大学 そして社会人になってからも、プレーをする機会に恵まれ

ました。優秀な選手だったわけではないのですが、周りの人に恵まれ、いい思いをいっぱい経験できました。

一つのことを長く続けるということの大切さを体感しております。さらに、滋賀県のバレーボール協会で活躍

されていた大学先輩から「恩返しをしなさい」と言われ、協会の仕事を手伝うようになって２５年ほどになり

ます。大会の運営や指導者の養成などが主な仕事ですが、いろいろな人との出会いがあり、教育現場しか知ら

ない私にとって、多くの情報を得るいい機会となりました。 

 さて、昨年度、指導者講習会を開催しました。講師の先生は、中学校、高等学校の女子の指導を長年され、

全国大会で上位の経験もあります。その先生は、ある時期を境にして、指導法が大きく変わったと言われまし

た。それまでは、子どもたちの失敗する姿に、「なんでできひんね」と声を浴びせていたのですが、ある時、

声を発するのでなく、心の中で「なんでできひんねやろ？」と思ったら、そこから指導の工夫を考えるように

なったそうです。そうして考えられた先生の指導法は、なるほどと感心させられるものばかりでした。 

 指導者の中には、サーブをミスしたとか、レシーブかできなかったとか、アタックをネットにかけたとか、

目の前で起こった事実に対して、「なにしてんね」「ちゃんとせえ」など罵声を浴びせることが普通になって

いる人がいます。失敗しようと思ってやっているわけでない子にとって、駄目だしの声かけは、委縮につなが

ります。子どもが失敗した時に、その子どものせいにして、結果に対して怒るようでは、指導者としての責務

を果たしていないと思います。 

 子育てにおいても、学校の教育においても、子どもが失敗した時に、大人に問題があると思い、「なんでで

きひんねやろ？」とその原因を考えることが、子どもにとっても大人にとっても確かな学びにつながると思っ

ております。                                                      

桜川西交差点から校門前までの
歩道が完成しました。 
 桜川西交差点から踏切までの歩道の完成に引き続

き、踏切から校門までの歩道の取り付け工事が行わ

れ、４月２０日に通行が可能となりました。今後は、

踏切内の安全点検を受けて、完全な完成を迎えます。

広い歩道のおかげで安全に歩行できそうです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

以前は、車２台がぎり

ぎりすれ違える踏切

の右端を一列で通っ

ていました。 

 

 

 

写真・映像の使用について(お願い) 

今年度も、日々の生活や学校行事などについ

て、学校便りや通信、ホームページなどでご紹

介させていただきます。また、広報やスマイル

ネット、新聞社の取材協力などをお願いするこ

ともあるかと思います。その際には、学校生活

の写真や映像を使わせていただいております。

その都度、掲載の許可確認をさせてはいただき

ませんが、ご理解いただきますようお願いしま

す。なお、掲載の配慮が必要な方は、学校まで

ご連絡いただきますようお願いします。 

 

コドモンのカレンダーを更新しました。 

 昨年度は、学校だよりの中で月の行事予定

を掲載しておりましたが、コドモンのカレン

ダーに入れることにしました。15 日頃に次の

月の予定を更新します。予定が変更されるこ

とがあり、できるだけ更新をしていきますが、

学級から出される週計画等が最新のものとし

てお取り扱いください。 

  

 


